

car accesos terrestres como si fueran parte del puerto.

Chile puede elegir: hub del Pacífico sur o cuello de botella. La competitividad no se proclama; se fabrica, hora a hora, en cada espera evitada?

*Gabriel Gurovich*

## IA y el futuro laboral: ¿Hay lugar para los humanos?

● Esta semana comenzó la decimoprimera edición de Congreso Futuro, evento de divulgación científica pública que busca impactar en la agenda nacional, la investigación y las políticas públicas, bajo una pregunta que describe bien el momento que vive la humanidad: “¿Hacia dónde vamos?”. En lo laboral, un futuro próximo altamente digital y smart es inminente. Uno de los referentes invitados, el líder del Partido Transhumanista, Zoltan Istvan, comentó que “la automatización y la IA podrían eliminar el 50% de los trabajos en cinco años y el 90% en el mediano plazo”. No como una posibilidad lejana, sino como una realidad en curso.

En este contexto, el presidente electo, José Antonio Kast, fue claro al decir que “Chile no tiene futuro sin

ciencia” y que necesitamos que esta “dialogue con los problemas reales de nuestra patria”. Del mismo modo, aludió a la necesidad de avanzar en formación de talento y alfabetización digital.

La IA generativa nos presenta oportunidades y desafíos hasta hace poco inimaginables. Que los humanos no seamos desplazados a la irrelevancia y a la obsolescencia en el mundo laboral dependerá de la dirección y las estrategias que se adopten para anticipar sus efectos. Por el bien de Chile y de sus trabajadores, que gobierno, industria y academia asuman este desafío como uno que solo se podrá superar si trabajan juntos.

*Herman Durán Urra, Smart City Company*

Crónica de Chillán invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a [cartas@cronicachillan.cl](mailto:cartas@cronicachillan.cl) o a la dirección **Calle 5 de Abril N° 360, Chillán.**